

combate



órgano central de la liga comunista

IV internacional



por un 1º de mayo de lucha

Ante el 1º de Mayo, fiesta internacional de la clase obrera, los Comités de Redacción de COMBATE y OCTUBRE (órgano de la I.L.C.) han acordado sacar un Editorial conjunto.

El día primero de mayo de 1883 vab obreros morían ajusticiados en Chicago tras una huelga por la consecución de la jornada de ocho horas. Desde ese año el 1º de Mayo ha sido conmemorado por la clase obrera de todos los países como un día de fiesta y de lucha.

El 1º de Mayo es una jornada de **lucha de clases, socialista e internacionalista**. Son tres ideas que debemos destacar más que nunca.

— La **lucha de clases**, porque los intereses de los obreros son irreconciliables con los capitalistas y su Estado. Debemos afirmarlo precisamente cuando los principales partidos obreros —PCE y PSOE— están defendiendo la colaboración de clases, pactan con burgueses que se proclaman "demócratas", "negocian" con el Gobierno franquista a base de traicionar a los trabajadores.

— El **socialismo**, esto es, la abolición del capitalismo y de su Estado, que es el objetivo al que la clase obrera aspira de manera inmediata. Recordarlo tiene una gran importancia en el momento en que PCE y PSOE dan su apoyo expreso a la Monarquía de Juan Carlos. Y también frente a quienes nos hablan de la República: sólo una República Socialista, les respondemos.

— El **internacionalismo proletario**, la solidaridad de los obreros de todos los países, porque sus intereses son comunes con las luchas de los oprimidos del mundo. Recordamos lo que decía Marx: "los

obreros no tienen patria". Hay que insistir en esta idea cuando el PCE acaba de aceptar como suya la bandera rojigualda, esto es, la bandera del Imperio Español de Franco, con la que se han aplastado a las distintas nacionalidades: Euskadi, Catalunya...

El 1º de Mayo es el día en que debemos levantar con más fuerza el objetivo de unos Estados Unidos Socialistas de Europa y de una Federación de Repúblicas Socialistas en nuestro país.

Este año el 1º de Mayo tiene en nuestro país una significación especial. La clase obrera acaba de imponer una gran conquista, la legalización de uno de sus principales partidos, el PCE.

Pero este 1º de Mayo está lejos de ser todavía una fiesta. Porque el Franquismo sigue en pie, con sus cuerpos represivos, sus cárceles con presos políticos, todas sus instituciones. Porque se mantiene el Vertical y no existe aún la libertad sindical. Porque una buena parte del movimiento obrero, sus partidos y organizaciones, sigue en la ilegalidad. Porque nada ha cambiado en las nacionalidades oprimidas por el Estado Español. Porque la crisis económica sigue azotando —con el paro y la inflación— a la clase trabajadora. Porque la juventud sigue excluida.

Por todo eso, este 1º de Mayo debe ser un gran día de **lucha: POR LA LIBERTAD**: por la libertad sindical, por la libertad de todas las nacionalidades por medio de la autodeterminación, por todas las libertades políticas, y en especial por unas Cortes Constituyentes Libres, cléri-

das por sufragio universal desde los 16 años. **POR LA AMNISTIA TOTAL. POR LA LIQUIDACION DE LA DICTADURA**, por la disolución de los cuerpos represivos. **CONTRA EL CAPITAL Y SU CRISIS**, en defensa de las necesidades materiales de los trabajadores (escala inóvil de salarios y horas de trabajo...) y en apoyo de todas las actuales huelgas reivindicativas. **POR UN GOBIERNO DE LOS PARTIDOS OBREROS (PCE-PSOE)** que pueda garantizar todas estas reivindicaciones.

El próximo 1º de Mayo puede y debe ser el más importante de todos estos últimos años. Las recientes conquistas de la clase obrera, los márgenes de libertad arrancados, la legalización de los partidos lo favorecen. Debe ser un 1º de Mayo en que la clase obrera y la juventud, en que todos los oprimidos, hagan oír su voz y su fuerza en la calle. Un 1º de Mayo de grandes manifestaciones y movilizaciones de masas, preparado por asambleas y paros los días anteriores, garantizado con piquetes.

Para impulsarlo se necesita la unidad de todas las fuerzas obreras y revolucionarias. Esto tiene un nombre: la **ALIANZA OBRERA**, que deben integrar los partidos obreros, sindicatos, organizaciones juveniles y nacionalistas revolucionarias, tras el programa de la lucha de clases.

De esta forma el 1º de Mayo será un paso fundamental en el ya largo combate por expulsar definitivamente al franquismo de la historia, preparando su derrocamiento.

19 de Abril



vida del partido

dia 15

REUNION DEL COMITE CENTRAL.

Los días, 7,8,9,10 de abril se reunió el comité Central de nuestro partido. A él, junto con los 46 miembros que lo constituyen, asistieron invitados de la L.C.R. (Sección francesa de la IV Internacional).

Todavía desde la clandestinidad, el Comité Central saludó la legalización del Partido Comunista, la realización del Congreso del Metal de la UGT (hechos ocurridos en los mismos días) como nuevas conquistas de la clase obrera y el pueblo en la lucha por la libertad. Mención especial fue hecha del pueblo vasco en general y de nuestros camaradas de Euzkadl en particular que el día 10 estaban haciendo del Aberri Eguna un día de lucha.

Las sesiones del Central giraron en torno a dos temas centrales.

De un lado la intensa situación de la lucha de clases en el Estado Español. En este punto nuestro secretario político J. Zurriarrain presentó un informe que, tras discusión, fue aprobado y aparecerá en el próximo número de nuestra revista teórica "Contra la Corriente".

Posteriormente y tras la discusión se ratificó la táctica de Boicot frente a las próximas elecciones, aprobadas en el anterior Comité Central.

El otro gran tema de dichas sesiones fue la «Pertura del debate preparatorio del IV Congreso de la L.C.», convocado en dicho Comité Central.

A este respecto y además del debate sobre la situación política, cobra gran importancia el debate abierto hacia el XI Congreso de la IV Internacional. Los temas más importantes en la preparación de dicho Congreso serán abordados en el congreso de nuestro partido, y el pasado Comité Central inició su debate.

Por fin un último punto a reseñar fue el debate sobre nuestras relaciones con LCR, que también fue introducido en el orden del día del IV Congreso.

PLENO DEL C.N. DE CATALUNYA

El Comité Nacional de Catalunya de la LC celebró un Pleno el día 14 para concretar en esta nacionalidad la política aprobada por el último CC sobre nuestra actitud ante las elecciones.

El Secretario político del Comité, Angel Tubau, sometió a discusión y votación un informe sobre la situación con resoluciones a propósito de hacer llegar a las masas de Catalunya nuestra posición de BOICOT a las elecciones franquistas. El informe fue aprobado.

Se acordó desarrollar una amplia campaña de presentación de nuestro Partido y sus posiciones, mediante charlas, conferencias, mítines, etc. en toda Catalunya.

ASAMBLEAS DEL PARTIDO

Los pasados días 16 y 17 de Abril se celebraron reuniones del Partido en todas las localidades y sectores de intervención de la LC en Catalunya para informar a nuestros militantes de los acuerdos de la última reunión del CC y para preparar el debate hacia el 4º Congreso.

VENTA PUBLICA DEL COMBATE

En Tarragona, en Sarri y en el Carmelo, la LC, junto a la LJC y otras organizaciones obreras, vendió nuestra prensa en actos públicos conjuntos como forma de imponer la legalidad de los Partidos obreros y su propaganda. El éxito de venta, por el interés de los ciudadanos en general por conocer las posiciones de los partidos de la clase obrera, fue notable.

una experiencia a tener en cuenta

“Pensamos que esta jornada ha tenido un éxito notable mas... en el capítulo de la información que en el terreno de las movilizaciones”. Con estas palabras un representante de U.S.O. quería justificar, el 15 de abril por la noche, la debilísima movilización habida ese día.

Pero los trabajadores, los afiliados a los sindicatos obreros, no quieren buscar falsas justificaciones a esta débil respuesta sino su verdadera causa. Para encontrarla es necesario partir del mismo llamamiento de CCOO y USO. En él, ambas centrales, afirmaban que “no perseguían un trauma político o económico en el periodo pre-electoral”. En el anterior número de Combate analizábamos como esta lógica de no traumatizar a los capitalistas ni a su gobierno les llevaba a hipotecar la movilización limitando sus objetivos, oponiéndose al vaciado del vertical, a los piquetes de extensión, a las manifestaciones en la calle...

Desgraciadamente esta misma lógica les llevó mucho más lejos en la semana del 15 de abril. La burguesía estaba en una situación delicada. La nueva victoria del movimiento obrero que suponía la legalización del PCE producía un tremendo desgarramiento en su seno. En esta situación, si el proletariado avanzaba en su lucha, le era más fácil arrancar conquistas de un enemigo debilitado, a costa, claro está, de agudizar su debilidad y su crisis. Sin embargo, los dirigentes de CCOO y USO no fijaron su atención en como conseguir nuevas conquistas sino en como evitar el

aumento del desgarramiento y el “trauma” entre la burguesía. Para ello no dudaron en desmovilizar abiertamente.

Así, en EUZKADI decidieron no convocar el día 15 y dejar la lucha para otro día. En Catalunya desconvocaron en donde pudieron y en donde no redujeron la jornada a asambleas informativas. Como botón de muestra baste la actitud de CCOO en la construcción, llamando el 14 de abril a volver al trabajo y rompiendo la huelga cuando su propuesta fue rechazada por la mayoría de la asamblea de delegados.

Esta actitud desmovilizadora junto con la de UGT y CNT que en general no tomaron ninguna iniciativa de cara a la lucha explica la falta de movilización.

Fue en Madrid donde, a pesar de la falta de actividad de CCOO y USO, la respuesta fue más masiva y unida. CCOO y USO se opusieron a cualquier acción en la calle que aunase las fuerzas en lucha. Se enfrentaron a la convocatoria de UGT, CNT y SUT (rama PT) delante de sindicatos en la que miles de luchadores pugnaron, pese al despliegue policial, por manifestarse.

De la jornada del 15 de Abril hay una experiencia que extraer. Las direcciones sindicales deben abandonar su objetivo de no “traumatizar” política o económicamente al gobierno y a los burgueses y avanzar, en cambio, por el camino de la movilización independiente de masas. Esta lección debe ser tenida en cuenta a la hora de preparar el 1º de mayo.

El pasado 4 de Abril 3.000 jóvenes de Zaragoza salían a la calle reclamando sus legítimas reivindicaciones, exigiendo la mayoría de edad y el derecho de voto de la juventud. Por las mismas reivindicaciones se va a celebrar el 23 de abril un mitin en Barcelona. Estas acciones son un paso importante en la lucha de la juventud contra la dictadura franquista.

Ahora que Suárez, en nombre de la Monarquía Franquista, ha convocado a las elecciones fraudulentas para el 15 de junio, arriesgar esta lucha cobra una especial importancia. Porque la conquista de los derechos democráticos de la juventud es incompatible de raíz con la pervivencia del franquismo que pretenden con la maniobra reformista, maniobra para la cual han debido marginar a casi 4 millones de jóvenes comprendidos entre los 16 y los 21 años. Por eso la movilización decidida y masiva de la juventud por sus derechos golpea directamente a la Reforma y desenmascara a los ojos de todo el pueblo el carácter antidemocrático de las Cortes que proyectan.

Pare nosotros las reivindicaciones de la mayoría de edad y el derecho a voto a los 16 años, son una componente importante de la lucha por derribar la reforma y derrocar la monarquía franquista y son también una de las bases imprescindibles que, junto con la conquista plena de las libertades y la total destrucción del aparato del franquismo, hacen posible levantar unas auténticas Cortes Constituyentes. Por ello llamamos a boicotear las Cortes de Continuidad franquista. La mayoría de edad, el derecho a voto a los 16 años, y el boicot forman parte de una misma lucha contra la dictadura, por levantar unas Cortes Constituyentes sobre sus escombros, por ejercer el derecho a la autodeterminación de las nacionalidades.

Desde esta perspectiva también apoyamos con todas nuestras fuerzas las movilizaciones parciales por el derecho a voto y la mayoría de edad. Porque estas luchas defendiendo derechos básicos de la juventud, chocan de frente contra las maniobras de Suárez.

Frente a los que defienden el derecho de voto a los 18 años, nosotros lo hacemos a los 16, porque no hay un sólo argumento razonable que a ello se oponga: muchos jóvenes deben ganarse la vida desde los 16 años (cuando no desde antes, a los 14 y 12 años). Desde los 16 se hallan expuestos a los tribunales

los jóvenes por la mayoría de edad



franquistas y al riesgo de sufrir cárcel. Si la ley capitalista exige obligaciones a los jóvenes desde los 16 años, es justo que exijamos a esa ley los mismos derechos que los demás, por lo menos hasta que no logremos derribarla.

Frente a los que defienden la vía de la "negociación" para conquistar estas reivindicaciones nosotros oponemos la vía de la acción directa, la de la lucha independiente. Con la "negociación" no se ha logrado nada, sólo se ha llamado a la desmovilización. Y todas, absolu-

tamente todas las conquistas parciales que se han arrancado a la dictadura han sido por medio de la lucha en las fábricas y en la calle.

Desde estas páginas, la LIGA COMUNISTA quiere hacer constar que presta el apoyo más decidido a la LIGA DE LA JUVENTUD COMUNISTA en su lucha por los derechos democráticos de los jóvenes, en la campaña que sobre ello lleva adelante impulsando movilizaciones realizando mitines y charlas, ventas públicas de "Octubre"....

Berriain

amnistia total

Recientemente han sido liberados diversos presos políticos, entre ellos algunos camaradas de la LCR. Gran parte de estos presos estaban condenados a largas penas y muchos de ellos tenían una enorme significación política como los procesados de Burgos. Su libertad constituye una magnífica conquista de la perseverante lucha de masas en pos de la amnistía pero ello no debe ocultarnos el que aun muchos de ellos siguen ahí, el que hay que sacarles, y el que solo será posible con la movilización de masas como sistemáticamente viene haciendo el pueblo de Euzkadi.

Cada vez que un preso sale, sus primeras palabras son para recordar que aún quedan compañeros dentro.

ante la legalización del PCE

1.— Una gran conquista....

La legalización del Partido Comunista es la más importante conquista arrancada por los trabajadores y oprimidos del Estado Español a la dictadura. Porque representa el logro de la legalidad para la formación política más numerosa del movimiento obrero organizado. Y especialmente, porque supone el fracaso histórico de un régimen asentado en la persecución de las organizaciones y partidos de la clase obrera; basado en el más cerril y vehemente anticomunismo.

Por estas razones la legalización del PCE constituye un motivo de gozo no solo para los compañeros militantes de ese partido, sino para toda la clase obrera. A ese gozo se une la Liga Comunista.

2.— ...Impuesta por la movilización de masas.

Pero esta gran conquista no es producto de la "voluntad democrática" del gobierno y la Monarquía, ni es el logro de la "habilidad" de la Comisión Negociadora, es por el contrario el resultado directo de la movilización creciente y sistemática de las masas trabajadoras y oprimidas; del mismo modo que lo son la legalización del PSOE, la ampliación del indulto, la tolerancia de la Ikurriña, entre otras cuestiones.

Esas conquistas son el producto de una larga marcha de luchas, acelerada tras la muerte del dictador y que ha costado la vida de numerosos luchadores, que ha ido resquebrajando el Régimen Franquista.

Eso es lo que hoy pretende ser ocultado por el gobierno y todas las fracciones de la burguesía. A ese coro se une también el PCE, cuando en el reciente pleno de su comité central afirma que la legalización de su partido es el resultado de la línea moderada de concesiones a la dictadura y la burguesía que le caracteriza.

3.— Una bancarrota que provoca airadas reacciones

La legalización del PCE anuncia el fin próximo del Régimen Franquista y la Monarquía que lo continúa, en la medida en que manifiesta su incapacidad para impedir la organización independiente de los trabajadores, base sobre la que ha asentado su dominación durante décadas.

Y se expresa a la vez la bancarrota de la "reforma" para resolver la crisis de la dictadura con algunos parches y cambios de fachada. Las masas trabajadoras y oprimidas desbordan día a día los estrechos cauces por los que pretenden introducir las "reformas", fuerzan la imposición de sus conquistas y organizaciones sin las limitaciones que se les pretenden imponer.

En estas circunstancias, del seno del aparato e instituciones del viejo Régimen surgen voces y airadas reacciones exigiendo que se ponga fin a este proceso. Estas algaradas se repiten ante cada conquista de las masas que el gobierno no tiene otro remedio que legalizar o tolerar y han alcanzado su tono más elevado a raíz de la legalización del PCE.

No podía ser de otro modo. El Partido Comunista simboliza, pese a la orientación conciliadora de su dirección, el enemigo sobre cuya derrota se alzó el actual Régimen y sus instituciones; éste está de arriba abajo educado y modelado en el anticomunismo de corte más reaccionario, en el espíritu de persecución sistemática del comunismo heredado de la guerra civil.

El Consejo Superior del Ejército la más elevada institución de la alta jerarquía militar, ha repudiado en

bloque la legalización del PCE aunque "ante el hecho consumado" la halla aceptado por disciplina. Algunos procuradores civiles y militares han dimitido, también un ministro militar y otros cargos de la administración. La Alianza Popular, que agrupa a la derecha franquista y representa la voluntad de los sectores más conservadores del capital financiero e industrial, se ha colocado a la cabeza de la agitación contra la legalización calificando la medida de golpe de estado; con lo que Fraga justificaba la posibilidad del golpe militar para retirarla.

Más allá de las maniobras electorales de Alianza Popular, esta reacción encierra un profundo significado. De un lado, la decisión de ese bunker que son las instituciones del Franquismo de oponer serias resistencias a los avances de las masas, de defender con uñas y dientes sus posiciones de privilegio. La actitud del grueso de la jerarquía militar indica que esas resistencias bien pueden llevar a sectores de ella a intentonas de golpe militar ante situaciones similares. Si ese golpe no se ha producido ello no se debe a la cacareada disciplina de los militares gorilas, sino sobre todo a la ausencia de condiciones favorables para llevarlo a cabo, tanto a nivel estatal como internacional. Cualquier tentación golpista debió verse obligatoriamente frenada ante la situación del movimiento de masas. Pues mientras trescientos vividores del Régimen se manifestaban en Madrid, miles de militantes y luchadores en todo el Estado expresaban en la calle su satisfacción por la legalización del PCE pese al intento de quitarle hierro por parte de la dirección de ese partido. Una aventura golpista en estas circunstancias desgarraría fatidicamente a las fuerzas Armadas.

De este modo, la legalización del PCE, ha supuesto una agravación de todas las contradicciones y enfrentamientos en el seno del aparato franquista, entre los clanes franquistas; repercutiendo en una





EL GRAN TEATRE... DEL CLAUSTRE

El divendres dia 15 d'Abril el Claustre de l'Universitat Central de Barcelona aprovà per majoria la proposta del professor Badia sobre la composició del Claustre futur. Fem una mica "d'història".

Quan Jimenez de Parga concretà la seva campanya demagògica de "democratització" de l'Universitat convocant el Claustre segons l'Estatut vigent, el nostre Partit, davant l'intent de perpetuar les estructures antidemocràtiques vigents amb mera fraseologia, promeses de més participació, etc, no va dubtar a interpretar aquesta maniobra com la concreció en l'àmbit universitari de la "Reforma Política" governamental.

Devant la convocatòria d'aquest Claustre, els universitaris de la L.C. vam proposar l'alternativa d'ELECCIONS LLIURES a Claustre Constituent com una condició indispensable en el camí cap a la Gestió Democràtica de l'Universitat.

Defensàvem aquestes eleccions lliures sobre la base de:

- La dissolució de les actuals estructures de govern i gestió (Junttes, Claustre, Junta de Govern).
- Plenes Llibertats d'expressió i reunió per preparar les eleccions lliures.
- Reconeixement, a efectes de Gestió, de 3 únics estaments: docent, estudiantil i PND.
- Representació dels estaments amb orientació proporcional.
- Control del procés d'eleccions per comissions electorals constituïdes per això.

Entenem impossible l'elaboració d'un

estatut democràtic, d'una reglamentació democràtica, e inclús la defensa d'algunes reivindicacions i drets clementaris, per un claustre com l'actual que, partint d'una convocatòria que evita tota discussió, es constitueix, a més a més amb una composició majoritària de catedràtics —hi son tots, per "la Gràcia de Déu"—, amb una ínfima participació estudiantil i nula del PND. Personatges que durant molts anys han lluitat contra les reivindicacions democràtiques a l'Universitat son els cridats a "democratitzarla".

Perque desconfiàvem que d'aquesta farsa surtis algo positiu pels universitaris, proposàvem les eleccions lliures sobre les bases citades i la total DESAUTORIZACIO I BOICOT a aquest Claustre per part de tots els estaments universitaris.

Els partits majoritaris a l'Universitat —PSUC, MCC— recolçaren incondicionalment l'assistència al Claustre, i van sorgir per tot arreu "representants" estudiantils sense pràcticament discussió. Als pocs cursos i facultats que es va concretar un mandat per aquets "representants", consistí únicament en dos punts: impedir l'elecció de Rector definitiu i batallar per la composició paritària del Claustre. Així, a mida que el Claustre, enmig de mils d'avatars, ha tingut que definir posicions, els "representants dels estudiants" han votat les posicions majoritàries "perque el Claustre no és col.lapcés" i han mantingut criteris personals sense cap discussió previa i al marge de tota informació i debat a les Facultats a mida que la farsa desgranava sessions.

Ara, després de més d'un mes de Claustre, i enmig l'indiferència total de la majoria dels universitaris, aquells dos punts pels quals es van posicionar els companys que van recolçar el Claustre s'han aconseguit. Els estudiants hem "guanyat" la batalla, i sense enterar-nos. Hem aconseguit que el Claustre segueixi amb un rector en funcions que va i ve de Madrid sense massa èxit per les "seves" gestions i buscant "plàcets" discrecionals del Ministeri, i hem aconseguit una composició "paritària" del Claustre futur, amb tots els catedràtics i numeraris formant el 33% del Claustre, amb un altre 33% per a no numeraris (un 66% per l'estament docent), un 33% per a estudiants, i un vergonyant 5% pels PND.

Es comença a veure clar a qui està afavorint el Claustre, a qui han fet el joc els partits "participacionistes" que més es pot esperar d'ell.

Les posicions que ha mantingut la L.C. segueixen en peu, i des d'aquí cridem a tots els universitaris a celebrar assemblees per a discutir lo que ens està donant i donarà aquest Claustre; CRIDEM a la DESAUTORIZACIO INMEDIATA d'aquesta farsa, i a la lluita per unes ELECCIONS LLIURES a Claustre Constituent sobre les bases a dalt senyalades.

17 d'Abril

M.B.

CLAUSOR:

se extiende o muere



Hem rebut, d'un camarada obrer del Baix Llobregat, la carta següent, que re- produïm respectant l'original amb castellà Aprofitem l'ocasió, per a fer una crida als militants, simpatitzants i lluitadors en general a que ens enviïn informació i comentaris sobre les lluites i activitats que desplegan en els seus respectius llocs d'intervenció.

Los trabajadores de Cláusor enfrentan un grave problema. Llevan mes y medio en huelga por una plataforma reivindicativa justa: aún la patronal no ha cedido y menos cuando no ve la menor señal de solidaridad por parte de la comarca. Esta lucha se sitúa, como tantas otras, en una clara disyuntiva: o se extiende la solidaridad en la comarca, o queda aislada sin poder hacer retroceder a la patronal, como fue el caso de Roca. Pero sólo se extenderá si quien tiene más fuerza en la comarca (CC.OO, PSUC) pone manos a la obra. Mientras tanto, la patronal de Cláusor no cesa en su empeño de que la huelga sea una derrota: primero, poniendo la condición de que para negociar hay que estar en la normalidad; otras, intentando que los jurados decidan a espaldas de la asamblea; pero de nada le han valido todos los intentos, uno a uno han sido denunciados por la asamblea, aunque los trabajadores de Cláusor sólo acabarán con las artimañas de la patronal orquestadas desde el vertical, si hacen dimitir a los compañeros enlaces y abandonar el vertical eligiendo un comité de delegados obreros que esté estrechamente vinculado a la asamblea y que sea revocable si no cumple lo que le encomiende ésta.

Al mismo tiempo, los trabajadores de Cláusor y más aquellos que están afiliados en este caso a CC.OO. deben exigir a éstas, por su fuerza en la comarca, a que extien-

da la solidaridad organizándola inmediatamente, antes que sea tarde. Aquí no caben justificaciones de que no hay posibilidades, ya que las hubo para hacer el mitin del día 15, en donde sólo se citó de pasada la lucha de Cláusor, como la de la construcción y evidentemente nada sobre el convenio del metal. Es vergonzoso ver que los líderes del PSUC y CC.OO. se cuidasen más de llamar a participar en las elecciones y a no salir del podrido vertical, que de organizar la solidaridad con las luchas existentes. Todo trabajador se debe preguntar y al mismo tiempo preguntar a sus líderes si la farsa electoral va a acabar con el paro, la miseria y los bajos salarios. Nosotros creemos que lo que esas elecciones van a solucionar es lo que están solucionando ya: claramente hay que responder que nada; los capitalistas sólo ceden cuando la lucha los obliga, vosotros lo estáis viendo, compañeros, con las huelgas de la construcción, etc. Ante eso, la primera condición que se impone es vaciar el vertical, pilar fundamental del gobierno entre la clase obrera ¿Para que les vale a muchos compañeros estar en las UTFs del vertical? ¿qué están haciendo éstas a pesar de llevar mes y medio de huelga?

Es deber de las centrales obreras el organizar la solidaridad haciendo asambleas en los centros de trabajo, uniendo Cláusor, construcción, convenio del metal en una sola lucha; si todos los trabajadores tienen los mismos problemas, ¿por qué luchar separadamente? ¿esto solo beneficia al capital; nosotros creemos que la UGT, sindicato que llama a que nadie permanezca en el vertical, no pondrá objeciones en impulsar la solidaridad, todo obrero honrado debe exigir más hechos y menos palabras bonitas.

MIGUEL

ROCA
18 Abril



VENDA PUBLICA DE "COMBATE"

Dins la campanya per la legalització de tots els Partits i organitzacions obreres, ens plantejem l'imposició de la nostra premsa al carrer.

Per aquest canvi s'han realitzat diferents piquets de venda pública del combat 69. D'aquets ens han arribat als 8 dies de sortida de Combate les següents xifres de sectors i comarques, encara insuficients i molt per darrera del objectiu que ens hem marcat per tal poguer millorar el Combate, augmentar la tirada y fer-lo semanal. Insistim: manca informació de venda de Combate de diferents sectors.

- de Barcelona-ciutat:	12.904
- Comarca del Baix:	2.200 75%
- Barcelonés	2.010 68%
TOTAL	17.120

El diumenge dia 3 d'Abril va tindre lloc a la Plaça del Carmelo del mateix barri, un acte conjunt protagonitzat per CNT, JCC, PT, LCR, AC, OCE(BR), LJC, LC, amb venda de publicacions d'aquestes organitzacions; es va penjar una pancarta exigint la Legalització immediata de tots els partits i organitzacions obreres.

També varem estar venent el Combate a les "cotxeras" de Sants els dies de la festa: 3 i 4 d'Abril, junt amb altres partits

vida interna

El Comité Nacional de Catalunya celebrà un ple el passat dia 14, per a concretar en la nostra nacionalitat la política que, aprovada en l'última reunió del Comité Central, el nostre Partit desenrotllarà davant de les eleccions de Suárez.

El Secretari Polític del Comité, Angel Tubau, va sometre a discussió i votació un informe sobre la situació política amb resolucions sobre les tasques que hem de desenrotllar per a fer arribar a les masses de Catalunya la nostra posició de BOICOT a les eleccions franquistes; així com per accentuar el treball de recolçament absolut a les lluites obreres i populars per les seves necessitats immediates. L'informe, després de discutir-lo, va ser aprovat.

La Lliga Comunista a Catalunya desenrotllarà una gran campanya de presentació del Partit i les seves posicions per el que demanem difusió i recolçament.

Amb la mateixa finalitat (informar i discutir el l'últim Comité Central) es realitzaren assemblees de totes les organitzacions de Catalunya, el darrer fi de setmana, dies 16 i 17.





agravación de la crisis del gobierno y en el mismo deterioro del papel arbitral de la Monarquía.

4.— Defender las conquistas logradas y profundizarlas.

Frente a la reacción y amenazas del bunker, de la jerarquía militar, de los franquistas mas conservadores, la única arma de los trabajadores y oprimidos para profundizar y defender sus conquistas es la movilización directa y masiva. Del mismo modo que lo han hecho recientemente las masas vascas, los trabajadores de La Laguna, los obreros de la construcción en diversos lugares del Estado. Todas las posiciones conquistadas hasta hoy por el movimiento obrero y popular deberían ser una plataforma para facilitarlas. Pero en lugar de ello la dirección del PCE utiliza la legalización de su partido para unirse con la jerarquía militar en la defensa de la "unidad de la patria" y de la corona para apoyar el "proceso hacia la democracia" impulsado desde el gobierno, para conducir a las masas a la participación en las fraudulentas elecciones a Cortes. En nombre de ello es descabezada la huelga de la construcción, la movilización del 15 de Abril y se prepara un 1º de Mayo "pacífico y responsable" para no enturbiar el proceso hacia las elecciones.

Frente a esta liquidadora orientación el movimiento obrero, sus luchadores mas conscientes, los militantes de todos los partidos y organizaciones, deben organizar e impulsar la lucha por la legalización

de todos los partidos políticos, por la libertad sindical, la Amnistía total... y todas las reivindicaciones. Por el boicot a las Cortes de Suárez en lucha por unas Cortes Constituyentes libres. Esto es lo que deberían hacer las direcciones del PSOE

y PCE, de las organizaciones sindicales y es la única forma de alejar el peligro de un golpe contrarrevolucionario. La Liga Comunista se compromete a volcar todos sus esfuerzos en ello. ■

PRIMER COMITE CENTRAL DEL PCE EN LA LEGALIDAD

La primera sesión realizada en la legalidad por el Comité Central del Partido Comunista de España ha respondido de modo suficiente a la expectativa que su celebración había despertado. Al margen de la esperada ratificación de la línea de actuación desarrollada por el Partido en los últimos tiempos, Santiago Carrillo planteó algunas cuestiones que por su carácter de novedad han tomado carácter sobresaliente y que al mismo tiempo reviste una tremenda significación política.

La utilización por primera vez en los actos del partido de la bandera "nacional" era justificada por Carrillo como una necesidad de no dejar en manos exclusivas de la derecha su utilización y con ello reforzar la imagen "nacional" del partido. Difícilmente esta explicación puede servir para todos aquellos que lucharon en defensa de las conquistas democráticas alcanzadas en el período republicano y que vieron arrabataadas estas y perseguidos ellos mismos por quienes enarbolaban la bandera rojigualda. Tampoco la población de las nacionalidades oprimidas que ha tenido cuarenta años para identificarla con el centralismo y con la usurpación de sus propios símbolos y banderas nacionales podrá aceptar esta explicación.

El Partido Comunista al hacer "suya" la bandera rojigualda no pretende sino dar prueba externa del carácter profundamente conciliador con los herederos del franquismo que ya refleja suficientemente su línea política.

La confirmación tajante de esta afirmación viene de las declaraciones hechas por Carrillo en el sentido de dar su apoyo explícito al actual Gobierno así como a la monarquía. La argumentación aducida en este caso ha sido la de que lo que hoy esta en juego es el dilema dictadura o democracia y no el de república o monarquía. Sin embargo en lo que Carrillo no se ha detenido en su explicación ha sido en explicarnos como es conciliable esa monarquía con la democracia, cómo se puede hablar de soberanía popular cuando sigue vigente la soberanía del soberano, cómo se puede hablar de supremacía de la voluntad popular cuando esta está supeditada y alicortada por la institución monárquica asentada en la cúspide del aparato estatal.

Los militantes del PCE no pueden permitir que una importante victoria del movimiento obrero y popular, como es su legalización, sea utilizada por sus dirigentes para atacar las reivindicaciones y derechos de quienes han sido la clave en la conquista de su legalidad: los obreros y oprimidos. ■

trabajador,

¡ ABANDONA LA CNS !

1.- La Ley de Asociación Sindical supone la continuidad de la OS-CNS.

Recientemente el Ministro de Relaciones Sindicales afirmaba que "La Ley de Asociación Sindical no disuelve las estructuras verticales". Que existiría una "etapa de coexistencia" entre la OS-CNS y las fuerzas sindicales obreras.

De esta forma continuarán los enlaces y jurados, las agrupaciones, UTTs y Consejos de la actual estructura verticalista. Tampoco desaparecen las normas franquistas que instauran la sindicación forzosa de los trabajadores. Respecto a las actividades gestoras y servicios burocráticos que componen la administración sindical, sus funcionarios y personal contratado son asumidos por la AISS. A este organismo queda vinculado el enorme patrimonio sindical pagado durante estos 40 años por los trabajadores así como el derivado de la expropiación de los sindicatos UGT y CNT. La cuota sindical obligatoria va a continuar bajo la forma de "exacción parafiscal", es decir, los trabajadores seguirán pagando de sus bolsillos la supervivencia económica de unas estructuras que rechazan.

Sancionar la continuidad de la CNS significa pegar la libertad sindical. En efecto, esta ley decreto no supone un reconocimiento automático de las centrales sindicales.

Las fuerzas sindicales obreras, los sindicatos obreros están sometidos a la arbitrariedad del gobierno. Su legalización puede retrasarse por traslado de sus expedientes a la autoridad judicial, los estatutos está sometida a una serie de requisitos que suponen auténticas imposiciones a las fuerzas sindicales, la presentación en una Oficina de Registro dependiente de la AISS. Se pueden crear "asociaciones de rama" que sólo harían que dividir al movimiento obrero...

No existe la libertad de afiliación al excluir a los funcionarios de la sindicación, ni la libertad de acción sindical, al impedirlo el reciente decreto sobre la huelga, ni el reconocimiento automático de las centrales sindicales. Total, la libertad sindical no existe.

La permanencia de estas estructuras supone que la negociación de los convenios continuará a través de los enlaces y jurados "cuyo mandato concluye en 1979", en palabras de De la Mata. Todo ello sólo significa un ataque a los actuales delegados obreros, elegidos y revocables por la asamblea, encargados por los trabajadores de la dirección de la lucha, asumiendo las tareas de la negociación de las reivindicaciones obreras.

2.- Fuerzas Sindicales: Demasiadas vaciaciones

CCOO, ante la aprobación por las Cortes de la Ley, manifestaba que si bien no suponía el reconocimiento de la libertad sindical había que estudiar sus aspectos positivos. No había en las declaraciones de los dirigentes de CCOO ninguna referencia a la permanencia en la CNS que tanto esta fuerza sindical como USO mantienen de todas, todas. Más todavía, en "Mundo Obrero", se reafirmaba que los "enlaces siguen siendo necesarios porque los demócratas hoy no apuntalan al sindicato". Y como no lo apuntalan los "demócratas" tienen que apuntalarlo los hombres de CCOO y USO. ¿Para qué? Para evitar que los burócratas utilicen sus últimos residuos contra los trabajadores.

Sin embargo es sólo si los hombres de CCOO y USO permanecen que los puestos de los burócratas pueden ser "utilizados en contra de los trabajadores"!!!.

También se afirma que el vaciamiento de la CNS crearía un "vacío sindical". Pero este vacío ya existe para los trabajadores y debe ser llenado con el crecimiento de las organizaciones sindicales libres y no como pretende CCOO, aprovechando trozos de la CNS.

También los dirigentes de CCOO se definen a favor de unas prontas elecciones generales en las empresas. Para CCOO esto sólo significa estar de acuerdo en que los actuales delegados elegidos y revocables se integren en los enlaces y jurados.

Respecto a la UGT también se ha mostrado cautelosa en la crítica a la Ley de Asociación Sindical. Si bien su oposición a los enlaces y jurados les enfrenta a la CNS, creemos que la alternativa que proponen tiene serias limitaciones. El llamado a que el gobierno convoque elecciones libres en las empresas, da unos poderes al gobierno que deberían corresponder sólo a las centrales sindicales. En segundo lugar si bien recoge la exigencia de elecciones libres olvida una conquista de las asambleas para impedir que los delegados escapen de su control: la revocabilidad. En tercer lugar limitan los comités elegidos a la empresa, negándoles el derecho a coordinarse entre sí.

3.- Conquistar la libertad sindical pasa por destruir la OS-CNS

Nuestro partido se ha venido manifestando repetida y reiteradamente en la necesidad de la dimisión masiva de los enlaces y jurados, del vaciamiento de la CNS como el camino más rápido y menos costoso de destruir esta estructura anti-obrera.

Defendemos la soberanía de la asamblea y la elección en la misma de los auténticos representantes de los trabajadores para la negociación libre de los convenios.

Su revocabilidad es la única garantía de que expresen y respondan a los mandatos de la asamblea de fábrica. Por ello nos oponemos a todo tipo de elecciones sindicales convocadas por el gobierno a través de los órganos de la CNS-OS que supondrían un ataque brutal a los comités elegidos y revocables.

Planteamos la lucha contra esta ley de asociación sindical en base a la movilización de los trabajadores en las fábricas y centros de trabajo, mediante la elección de comités de huelga como centros dirigentes de la lucha. Esta es la única forma de avanzar en la destrucción de la CNS y la conquista de la libertad sindical.

M.Garcés



la huelga de la cons- trucción rota.

El día anterior a la jornada del 15 planteada por CCOO y USO, se reincorporaban, siguiendo las consignas defendidas por los dirigentes de CCOO, los trabajadores de la construcción de Mataró y diversos pueblos del Maresme.

En una asamblea de delegados del día 15 se decidía continuar la huelga, recomendando a los trabajadores que se habían reincorporado que reconsiderasen su actitud. Se exigía la dimisión de los 6 miembros de la Comisión de los 24 por haber planteado en sus zonas la vuelta al trabajo.

La huelga estaba rota. Culpables eran los dirigentes de CCOO quienes, saltándose los acuerdos de la asamblea de delegados, habían planteado en sus zonas "llamar a un repliegue". Esto en un momento que la huelga no hacía sino crecer, que el metal estaba iniciando sus primeros pasos en la celebración de asambleas y elección de delegados.

Los dirigentes de CCOO manifiestan sin rubor que "pusieron en conocimiento de los trabajadores que la patronal estaba decidida a no negociar la revisión del convenio". ¡Razón de más para seguir la huelga hasta obligar a la patronal a bajar la cabeza, a extender la lucha de la construcción a otros ramos y sectores!.

En vez de ello, los dirigentes de CCOO se oponen a los acuerdos de la asamblea de delegados y empiezan a plantear la entrada del trabajo. Conforme ésta se produce argumentan que sectores han entrado al trabajo y que es mejor un repliegue.

Esta actitud tiene un nombre: TRAICION. Traición a los miles de trabajadores que habían ido a la huelga, traición a los hombres de CCOO que habían luchado por conseguir las reivindicaciones obreras...

El "repliegue" ha supuesto volver al trabajo sin haber conseguido nada, con la patronal fortalecida, dispuesta a despedir a su antojo.

Los trabajadores de la construcción sabrán sacar lecciones de esta huelga. Ha llegado el momento de exigir responsabilidades a los dirigentes de CCOO. Es la hora de prepararse para próximas batallas.

Corresponsal

14 de abril histeria represiva

El pasado día 14 de Abril, decenas de militantes obreros fueron detenidos por manifestarse con motivo del aniversario de la proclamación de la II República española, por utilizar la enseña republicana, entre ellos principalmente militantes de ORT, y OCE (Bandera Roja).

La impresionante represión descargada sobre estos actos, que llegan a amenazas de condenas de hasta 20 años, el encarcelamiento incondicional de dirigentes y multas astronómicas muestran hasta que punto el Gobierno teme cualquier descrédito o ataque contra la monarquía que le juega hoy un papel fundamental en el arbitrio de la situación política.

Nosotros apoyamos toda acción en contra de la monarquía y que recoja además el sentimiento de amplios sectores de masas en contra de lo que supone la Corona borbónica, pero planteamos al mismo tiempo que un omnipotente presidente de una república no es mejor que

un monarca y que ni la más democrática de las repúblicas es capaz de acabar con la dominación del capital sobre la clase obrera.

En este sentido los trabajadores deben orientar su lucha contra la monarquía en favor del único régimen que puede aliviar su situación y abrir el camino del socialismo y esta no puede ser más que una república obrera, una república apoyada en los órganos de la democracia obrera en sus consejos obreros. De este modo la lucha por una nueva república, por la III República debe identificarse con la proclamación de la República Socialista.

Llamamos a promover la más amplia solidaridad en favor de los represaliados por estos hechos y exigimos la libertad inmediata e incondicional de todos los encarcelados así como la supresión de los procesos abiertos contra ellos.



ABERRI EGUNA 77

Amnistía total
Autodeterminación
Asamblea
Constituyente Vasca
Abajo la Monarquía !!



Amnistia orokorra
Autodeterminazioa
Euskal
Biltzar Eraikikorra
Monarkia kanpora !!

LIGA
KOMUNISTA

KOMUNISTEN
LIGA

El Gobierno de Juan Carlos tiene un miedo orbal al pueblo de Euskadi. No es otra cosa la negativa a permitir que miles y miles de vascos se pudiesen concentrar en Vitoria para celebrar el Aberri Eguna. Martín Villa no se fía de las promesas y "garantías" del PNV, PCE, PSOE...; no les creía capaces de contener a los trabajadores y oprimidos de Euskadi.

A pesar de la prohibición del Gobierno y los controles policiales, Durango, Loyola, Mundaka, Guernika, Santurce, Echarrri, Estella... y sobre todo Vitoria han sido el escenario de este Aberri Eguna. Miles de vascos nos hemos manifestado por la libertad de Euskadi. Entre estos luchadores es de destacar la presencia de ex-presos políticos recientemente liberados de las cárceles franquistas por las luchas de las masas, muchos de los cuales militan en la IV Internacional (Sabino Arana, Carmelo Garitaonaindia, Diezalgaga etc...).

Junto a la Ikurriña y la bandera roja, el ondear de senyeras catalanas indicaban la voluntad de los pueblos oprimidos por la monarquía franquista de levantarse conjuntamente para conquistar la libertad.

El día 10, a pesar de que el centro de Vitoria está ocupado militarmente por las fuerzas represivas, equipadas con modernísimos medios, a partir de las 12 del mediodía se formaron dos manifestaciones de más de 1500 personas cada una portando ikurriñas, banderas rojas, pancartas de diversas organizaciones (fundamentalmente de Komunisten Liga, LKI y nacionalistas radicales...).

A las 12,30 se formó otra manifestación por el centro con más de 1000 luchadores, y a partir de aquí se producen sucesivos saltos, cargas, concentraciones, como la de Galerías Preciados. Ya por la tarde, se había convocado un mitin en La Florida, pero la policía carga, impidiéndolo.

¿Cuáles son las enseñanzas que los trabajadores y oprimidos deben sacar del pasado Aberri Eguna?

En primer lugar, por la actitud del Gobierno. Una vez más ha quedado al descubierto la farsa de la reforma que nos quiere imponer el sucesor de Franco:

prohibición del Aberri Eguna, barreras policiales en todas las carreteras que conducen a Vitoria, brutalidad de la policía disolviendo las manifestaciones... ¡No, la Reforma no va a traer la libertad de Euskadi! Suárez había prometido a los "demócratas" que negocian con él que para este Aberri Eguna todos los presos vascos estarían en la calle. El pueblo de Euskadi ya sabe lo que valen las promesas de los gobiernos franquistas. Ahora, sabe también lo que valen las "demócratas" negociadores que se creen las promesas de Suárez y que intentan frenar la lucha con ellas. Euskadi en este Aberri Eguna ha tenido que continuar gritando: **PRE-SOAK KALERA! ¡AMNISTIA DENONZAT!**

En segundo lugar, la actitud del PNV y de los partidos obreros mayoritarios. En anteriores Combates señalábamos las negociaciones que se estaban llevando a espaldas del pueblo vasco. El PNV, PCE, PSOE, SB negociaban con el Gobierno un Aberri Eguna "legal". En este Aberri Eguna "legal" consignas fundamentales como la libertad de Euskadi, disolución de cuerpos represivos, Asamblea Constituyente Vasca, estarían prohibidas. Estos partidos "responsables" aseguraban un piquete de orden de 4.000 personas para reprimir a quienes no estuvieran de acuerdo con sus planteamientos: a quienes piensan que para la libertad de Euskadi es imprescindible la desaparición de la peste gris de nuestras ciudades y de la peste verde de nuestros pueblos y carreteras; a quienes piensan que los estatutos no son la libertad de Euskadi sino una imposición del gobierno de Madrid.

Cuando el gobierno prohibió el Aberri Eguna, convocaron a Loyola por su cuenta, ayudando a dividir una gran movilización por la libertad de Euskadi.

¡¡La libertad no se negocia!! ¡¡disolución de los cuerpos represivos!! ¡¡Asamblea Constituyente Vasca!!

En tercer lugar, el Euskal Erakunde Eritarra ha demostrado que no es una alternativa para la libertad de Euskadi. Como señalábamos en el anterior Combate, ha vacilado completamente ante los partidos de la traición. Ha intentado imponer al movimiento de masas la consigna de estatuto de autonomía, pero las masas

vascas no han gritado estatuto sino Gora Euskadi askatuta. Este organismo lucha por un Gobierno de quienes aún en la "oposición" ya están dispuestos a reprimir las ansias populares de libertad.

Por último, es preciso destacar la presencia de la Liga Comunista en este Aberri Eguna, que frente a las maniobras del PNV y compañía, ha luchado por un Aberri Eguna de lucha, por la libertad de Euskadi, por la amnistía, la disolución de los cuerpos represivos, la Asamblea Constituyente Vasca y por el único gobierno que podía convocarla, el Gobierno de los trabajadores, sin ningún ministro burgués, formado por los partidos políticos de la clase obrera, que hoy son mayoría en su seno, en quienes depositan su confianza las masas obreras y populares: el PCE y el PSOE.

Nuestros militantes desarrollaron una febril actividad en los días anteriores al Aberri Eguna, se pegaron cerca de 10.000 carteles en todo Euskadi, 2.000 de los cuales en Vitoria, se hicieron pintadas en todas las entradas principales de Vitoria. En esta ciudad se vendió públicamente la declaración del Comité Ejecutivo de Euskadi sobre el Aberri Eguna, se repartió masivamente una octavilla del mismo órgano. En las manifestaciones del día 10 aparecieron dos pancartas de nuestro Partido.

Con los compañeros de LCR sacamos un comunicado conjunto la víspera del Aberri Eguna, criticando la prohibición del Gobierno y la actitud del PNV, PCE, PSOE... También aparecieron pancartas firmadas por ambos partidos. Igualmente la GKL hizo aparición con pancartas, propaganda y miembros...

Creemos que este Aberri Eguna podía haber sido mucho más porque el pueblo de Euskadi estaba dispuesto, pero sus principales direcciones lo han abandonado y confundido. Sin embargo, creemos que ha sido positivo, pues las masas han protagonizado un Aberri Eguna de lucha por su libertad y contra el Gobierno de la monarquía. Ahora, las tareas están en enfrentarse el 22 a las medidas del Gobierno y preparar un gran 1º de Mayo que sea un jalón hacia la Huelga General que acabe con la odiada Dictadura.

corresponsal